

3^{ème} CONSEIL de RPI
Le 12 juin 2014

Présents :

Enseignants : Anna Cochard, Isabelle Boulin,
Helga Enselme, Séverine Léchevin,
Christophe Desrentes, Guillaume Yonnet, Céline
Roguet (1/4 temps de Mme Enselme)

Parents élus : Artus Laurence,
Poignant Vanessa, Levazeux Corinne

Parents suppléants présents :
Geay Cindy, Guinet Murielle, Maes Sophie
Vignet Karine, Besson Claire, Trouillard Karine

Représentants de la mairie : Stéphane Ardoin, M Lamare, M. Brouillet

Animateurs périscolaires : Aurélie Lanoue, Mathilde Hay

Excusés :

IEN : Mme Marchais

Parents élus : Mme Bazile, Chapron Karine, Bodet
Aurélie

Maire adjoint : Mr Garnier.

Début de séance à 18h40

1) Approbation du procès-verbal du conseil de RPI du 14 mars 2014.

« *Un trou avec une grille va être installé pour faire le lien avec le 1^{er} étage et le rez de chaussée.* »

→ Ces travaux seront faits durant les vacances d'été.

« *Aux Nouillers, Le portail sur le côté de l'école, là où se trouve la boîte aux lettres, va également être remplacé car le grillage devient dangereux.*

La porte des CP est cassée et on ne peut plus y avoir accès de l'extérieur. En attendant de la réparer (pièces commandées, mais toujours en attente), il va falloir la renforcer de l'intérieur pour mieux sécuriser l'école. »

→ La situation est toujours la même.

« *M. Dillet informe que la fenêtre de la classe de CM1-CM2 qui présente des fuites sera changée prochainement.* »

→ Le travail a été fait.

Suite à des problèmes d'indiscipline et d'irrespect envers les adultes présents dans le bus de la part de certains élèves, le règlement du bus a été mis à l'ordre du jour afin d'en faire un rappel

→ Un mot a été passé dans les cahiers de liaison dans les deux écoles pour faire un rappel sur les règles du bus et les sanctions pour les élèves ne les respectant pas.

M. Ardoin proposait qu'une charte de bonne conduite soit rédigée avec les enfants et affichée dans le bus pour que ce soit plus lisible pour les enfants que le règlement intérieur du CG17.

→ Cette charte sera faite l'année prochaine mais il faudrait qu'elle soit rédigée avec la présence des adultes faisant respecter les règles dans le bus.

A Archingeay, Mme Bodet demandait s'il était possible de faire sortir les enfants prenant le bus avant ceux qui ne le prennent pas car un jour il y aura un accident devant l'école.

→ Cela peut être fait mais ça va poser problème pour les enfants qui pensent rentrer avec leurs parents mais qui se retrouvent tout seuls et à qui, habituellement, nous faisons prendre le bus. Néanmoins, la sortie de classe est dangereuse par tout le mouvement qui y règne (tracteur, voitures de parents, stationnement du car). Nous en avons discuté avec la mairie qui en fait une priorité.

Le 2^{ème} conseil de RPI est adopté à l'unanimité.

2) La rentrée 2014 :

a) Date de la rentrée.

La rentrée scolaire 2014 s'effectuera le **mardi 2 septembre 2014** et non le lundi 1^{er} septembre comme prévu initialement. Cette journée de décalage ne sera pas rattrapée.

b) Effectifs des classes pour l'année scolaire 2013-2014.

Pour le moment, les effectifs connus à ce jour restent stables : 143 enfants. (contre 144 cette année)

Il y aurait 16 PS, 17 MS, 19 GS, 22 CP, 20 CE1, 23 CE2, 11 CM1 et 15 CM2.

Les Nouillers : 3 classes

Pour l'instant, nous nous dirigeons vers un PS/MS, un MS/GS et un CP.

PS/MS : 27

MS/GS : 25

CP : 22

Archingeay : 3 classes

Pour l'instant, nous nous dirigeons vers un CE1, un CE2 et un CM1/CM2.

CE1 : 20

CE2 : 23

CM1/CM2 : 26

Une répartition **officiuse** sera affichée avant les grandes vacances au tableau d'affichage des 2 écoles.

L'équipe enseignante reste inchangée pour l'année prochaine.

c) La réforme des rythmes scolaires.

Courant mars, un questionnaire a été diffusé dans les familles pour faciliter la mise en place de cette réforme pour les mairies et la CDC.

Avant les vacances d'été, une plaquette d'information sur le fonctionnement des activités péri-éducatives sera diffusée.

Combien y aura-t-il d'activités proposées par jour ?

Il y aura 3 ateliers différents + un temps libre.

.....
Comment pourra-t-on inscrire les enfants ?

Une fiche d'inscription sera diffusée avant chaque période pour définir les groupes.

1 animateur pour 10 (PS, MS, GS)

1 animateur pour 14 (CP au CM2)

.....
Combien d'argent les familles devront-elles déboursier ?

Ce sera gratuit.

.....
Est-ce que les enfants de la garderie seront prioritaires ?

Non, tous les enfants auront le même accès aux ateliers.

.....
Y aura-t-il des intervenants extérieurs ?

C'est possible mais ce n'est pas encore fait (budget...).

Comment cela va-t-il se passer le mercredi midi ?

Il n'y aura pas de cantine sur le RPI. Il y aura une garderie aux Nouillers jusqu'à 12h30 sous la surveillance du personnel du SIVOS.

A 12 h30, les enfants restants partiront en bus vers le centre de loisirs de St Savinien où ils pourront se restaurer.

.....

A la rentrée, tous les parents devront remplir le dossier d'inscription même ceux dont les enfants ne devraient jamais participer aux activités (au cas où...).

Quoiqu'il en soit, il y aura un temps d'adaptation et sûrement des ajustements à faire après la 1^{ère} période de fonctionnement.

3) Stages RAN :

Deux stages de Remise A Niveau sont organisés.

Le premier a déjà eu lieu et s'est déroulé du 22 au 25 avril 2014. Il était destiné aux élèves de CE1 et CM2.

Aucun de ces stages ne se déroulait à proximité d'Archingeay, et aucun de nos élèves n'y a participé.

Le second se déroulera du 25 au 29 août 2014. Il est destiné aux élèves de CM2 et se déroule dans les collèges de secteurs.

Les groupes sont limités à 6 élèves pour un maître.

Les stages se déroulent sur une durée de 15 h à raison de 3 heures par jour.

4) La coopérative scolaire. :

a) Bilan de la coopérative

Archingeay : 4236 euros euros

Les Nouillers : environ 2600 euros... une bonne partie de la coopérative a été utilisée cette année pour le projet cirque (sortie au spectacle à St Savinien, ateliers cirque, trajet pour y aller et matériel pour le spectacle)... un grand merci à l'APE et également à l'école d'Archingeay pour la participation financière qui a permis ce projet.

b) Prix de la cotisation de la coopérative scolaire.

Chaque année, nous demandons une participation financière à la **coopérative scolaire à la rentrée de septembre**, qui, associée aux différentes actions de l'école (marché d'automne, vente de photos scolaires ...) sert à financer du matériel et des sorties éducatives.

Pour l'année prochaine, les montants se déclineront ainsi (après acceptation à l'unanimité des personnes présentes)

Montant

1 enfant : 15 euros

3 enfants ou +: 25 euros

2 enfants : 20 euros

5) Sorties pédagogiques

ARCHINGEAY

- **Cross des écoles (du CP au CM2)** : Comme chaque année les écoles du secteur Tonnay-Boutonne se sont rencontrées pour le traditionnel Cross. Les courses allant de 600 m à 1800 m pour les plus grands ont permis à plus de 400 élèves de finaliser leur travail fait en classe sur le thème de la course d'endurance. Un grand bravo à tous nos petits champions.

- **Rencontre sportive :**

Pour la 2^{ème} année, les écoles de Crazannes, Port d'Envaux, Taillebourg et Archingeay se sont rencontrées pour des journées sportives.

14 avril 2014 : Les CE2/CM1 et CM1/CM2 ont accueilli les autres écoles pour une journée course d'orientation dans les bois à proximité d'Archingeay. Cette journée avait pour objectif d'apprendre aux élèves à s'orienter mais aussi à apprécier et à respecter l'environnement qui les entoure (nettoyage des déchets, observation de traces d'animaux, de feuilles d'arbres).

17 avril 2014 : Les CE1 sont allés à Port d'Envaux.

13 juin 2014 : Les CE2/CM1 et CM1/CM2 se rendront à Saint-Savinien pour un partage de spectacle d'école. Chaque classe montrera à ses camarades un travail artistique.

1^{er} juillet 2014 : Les CE1 recevront les autres écoles à Archingeay.

- **CE1 : Jeudi 3 avril : Mosaïque sur l'île de Ré.**

- **Archingeay : Vendredi 31 mai : Spectacle d'école**

Le spectacle d'Archingeay s'est déroulé le vendredi 31 mai. Il mettait en valeur le travail des enfants par des prestations. Les parents ont ainsi pu passer une soirée, qui on l'espère, fut agréable, à voir un spectacle de gymnastique, une comédie musicale et un spectacle de marionnettes.

- **CE1 : sortie au centre équestre :** le 29 mai. L'objectif était de permettre aux enfants de connaître le milieu équestre. C'était très intéressant ! Cette activité est prise en charge par la Fédération Française d'Equitation.

- **CE2/CM1 : Mardi 3 juin : Exposition du projet PCMR Saint-Jean d'Angély.**

Après un long et très intéressant projet mené avec une artiste sur le thème de la céramique, les élèves de CE2/CM1 sont allés à Saint-Jean d'Angély pour admirer leur œuvre d'art qui a été mise en valeur à la médiathèque. Ils ont aussi pu observer le travail des autres classes et assister à différents spectacles préparés par des élèves du CE2 à la 6ème.

- **CP/CE1 : Vendredi 13 juin :** Les CP ont passé une partie de leur journée dans leur future école. Ils ont pu s'y restaurer, visiter les classes et cela leur a permis de visualiser et de se préparer à leur futur environnement.

- **CM2 : Jeudi 19 juin :** Les CM2 vont se rendre au collège de St Savinien.

LES NOUILLERS :

- **Voyage-lecture :** Murielle Guinet est intervenue le 17 mars pour présenter la fin du voyage-lecture aux PS/MS. Donc tous les livres ont pu tourner dans les familles.

La finalisation du projet aura lieu le 27 juin à l'école pour les 3 classes, afin de voter pour le livre préféré.

- **La semaine de la maternelle** s'est déroulée du 14 au 18 avril. Des œuvres d'enfants étaient exposées à la bibliothèque pour montrer le travail qui se fait en maternelle et tous les matins de cette semaine

là, pendant 30 minutes, à l'accueil, les parents étaient invités à rester dans la classe jouer avec leur enfant à des jeux de société.

- **Projet cirque** : le 31 mars, toute l'école a participé aux ateliers cirque avec la Compagnie Max et Maurice, à St Savinien. Les enfants ont été répartis en plusieurs groupes qui ont tourné sur plusieurs ateliers : fil, trapèze, jonglage, grosse roue. Tout le monde a été enchanté.

Le 04 avril, c'était le spectacle sous chapiteau, et toute l'école a assisté à un très beau moment de cirque. Les enfants ont été impressionnés par ce spectacle, qui ne relevait pas du cirque traditionnel.

- **Intervention de M' tes dents** pour les CP le mardi 03 juin : animation, qui, pour l'instant, se fait tous les ans, et renseigne les enfants sur l'hygiène dentaire à adopter. Chaque enfant repart avec sa brosse à dents et son gobelet pour mettre en pratique tous ces bons conseils.
- **Piscine** : les CP ont repris leurs séances de natation à la piscine ouverte de St Savinien avec les CE1 depuis 2 semaines.

Un grand merci aux parents accompagnateurs et agréés (pour la piscine), sans qui les sorties ne seraient tout simplement pas envisageables.

- **Vendredi 20 juin : Spectacle d'école** : pour les 3 classes, il s'agit d'une mise en valeur du travail de l'année avec le projet cirque.

Nous remercions encore une fois Jacques et Jackie Coudray et le Foyer Rural car sans eux, les spectacles seraient moins réussis et moins mis en valeur.

Nous remercions aussi les parents (qui se reconnaîtront) pour leurs différentes contributions (apport de matériel, de conseils,...)

6) Autres animations

- **Carnaval (15 mars)** : organisé par l'APE . C'était très bien
- **Vente de chocolats de Pâques** : Cette vente a permis de récolter 386,80 €.
- **Vente de pizza** organisée par l'APE le 10 mai ;

L'association a reversé 540 € (1/3 pour Archingeay et 2/3 pour les Nouillers)

Bilan très positif. Un grand merci !

Randonnée VTT et pédestre : organisée par l'APE le 22 juin 2014.

7) TRAVAUX à réaliser et à venir

Les Nouillers : Pendant l'été, la porte des CP va être réparée, le portail et les grands crayons à l'entrée repeints, le parement des murs revu.

Archingeay : décoration de la cour de récréation. Un grand merci aux animateurs du PEL et aux enfants qui y ont participé. Pendant les vacances d'été, des travaux vont être effectués :

- Sécuriser le dessous des escaliers.
- Peinture salle de classe de M. Yonnet, bureau de direction et salle des professeurs.
- Rideaux occultants dans les 3 classes.
- Installation d'une grille pour que les CE1 entendent l'alarme au 1^{er} étage.

8) QUESTIONS DIVERSES

- ***Archingeay : Trop de violence durant les récréations. Peut-on faire enfin quelque chose ?***

Merci pour les enfants qui subissent.

Effectivement, plus particulièrement cette année, nous sommes confrontés à une recrudescence de violence entre élèves. Ce problème se manifeste beaucoup lors de la pause méridienne et lors des récréations par une violence verbale (insultes, irrespect envers leurs camarades, voire les adultes) et des menaces physiques.

Il arrive régulièrement d'avoir un ou deux enfants dans une école qui ont des difficultés à accepter et à respecter le cadre qui est fixé mais cette année ce nombre est plus important.

Pour chaque incident rencontré, nous mettons tout en œuvre pour empêcher que cela se reproduise. On rencontre les parents des enfants concernés et très souvent, les familles de ces enfants-là rencontrent les mêmes difficultés en dehors de l'école, des réunions sont organisées avec les adultes entourant la vie de l'élève (parents, animateurs, enseignants...), on fait intervenir la psychologue du RASED, le médecin scolaire ou on met en place un suivi psychologique extérieur.

Mais il arrive aussi que la situation ne paraisse pas si grave que cela pour certains parents, voire qu'ils nous jugent responsable des troubles du comportement de leurs enfants. Ne nous permettant pas de travailler avec eux, nous avons transmis à plusieurs reprises des informations préoccupantes aux assistantes sociales et aussi nous en avons informé notre hiérarchie, à savoir l'IEN de St Jean d'Angély, pour les avertir des difficultés que nous rencontrons.

Nous avons conscience, car nous le vivons nous aussi au quotidien, que pour les autres élèves qui sont en contact avec ces enfants-là, certaines journées ne sont parfois pas aussi agréables qu'elles devraient l'être et vos enfants peuvent vous rapporter le soir en rentrant à la maison des faits qui vous inquiètent, à juste titre.

Sachez que nous faisons du mieux qu'on peut, avec les moyens dont nous disposons pour limiter au maximum tout ceci.

Notre rôle est de permettre à tous les enfants d'entrer dans les apprentissages et pour certains, c'est plus difficile que pour d'autres.

- Les Nouillers : Les enfants feront-ils de l'anglais en CP ? :

Oui, l'anglais est une matière obligatoire en CP et un décloisonnement est organisé entre les classes pour permettre cet enseignement avec Mme Cochard.

- ***La cantine des Nouillers : peut-on faire quelque chose concernant les cris de la part des cantinières ? Les enfants sont à peine assis qu'ils doivent déjà se taire...***

De tous temps, la cantine a toujours été un lieu difficile à gérer car les enfants sortent du cadre scolaire et ne respectent plus forcément les règles de vie. Or, pour manger dans de bonnes conditions, il est impératif que le niveau sonore ne monte pas trop et les cantinières sont obligées de mettre un cadre.

Fin de séance à 21h